

タウンミーティング「まるちゃんカフェ」地域編：明石エリア
参加者アンケート 集計結果

1. 本日の感想

	良かった	まあまあ良かった	普通	あまり良くなかった	良くなかった	無回答	件数
件数	20	7	0	0	0	0	27
割合	74.1%	25.9%	0%	0%	0%	0%	

2. 話しやすく、聴きやすい雰囲気だったか

ふだん話すことができない方とお話しできて新しい発見がありました
とても話しやすいメンバーで良かった
とても話しやすく聴きやすい有意義な会でした
はい
はい
良かった
とても話しやすい雰囲気でした
よい雰囲気でした
話をしたり…ってというのは今回はどうかな…??? っていう感じだった。司会の方の話がわりと長いわりには（話としてはききやすかったので長い話が苦痛というのではなくて）自分たちが意見を言いなさいという所では「コンパクトに」というのは理不尽な気がした。A~Fの代表(?)の人の話もきちんと時間をかけてききたい
皆で楽しく話が出来ました。テーブルの上に直接書き込む等楽しかったです
市長のコンセプトが聞けた、グループは面白い話し合いができた
お互いが話したり、聴いたり出来てよい雰囲気でした
最初の市長さんのレクチャーがあってとてもよかったです
世代が違ったグループ対話が出来て良かった
皆さん優しく対話しやすい
Bテーブルに市職員の方がおられ、とても話しやすい雰囲気でした
5人全員の意見が出て良かった
とても話しやすかった
みなの話がきけて良かった
とても良かったです。毎月まるちゃんカフェをしてほしいです
グループワークでは様々な経験の方がいらして、話も上手く出来たように思います
今回も多様な意見を聞いたり話せたりして、とても有意義な時間でした
明石市なりにできていると思った
皆さん、色々話しうようという姿勢があったのでとても話しやすい聞きやすい雰囲気でした
はい

3. タウンミーティングを通して、新たな発見はあったか

聞いてみるとわかることがたくさんある。知らないことを知ることで解決案がでてくる
子どもから色々なメンバーで話ができて良かった
はい
はい
知らない人と話したら楽しかった
色々な意見がきけた
市内にいろんな事を考えていらっしゃる方がいるんだなあ、と改めて思いました。こういう場で横のつながりができればよいなと思っています
ありました
障害当事者の立場から…障害者の作業所の商品を買える機会をもっとつくってほしいだったり、居場所づくりだっ たりの場 etc…のところで新たな発見があった
立場が違う人の意見が参考になりました
ファシリテートできる人がもっている
普段顔を合したことがないメンバーで、今回は主に災害についてグループで話をしたが、他のメンバーの意見を聞き自分にはない新たな発見ができた
いろんな方の意見がきけてよかった。多様性を現実にしていくことができそうと嬉しくなった
防災へのイメージが年齢によって違うなど感じた
あった。市職員の服装、マスクなし→初めて。協働から共創へを発見
今回は昨年6月以来2回目の参加で、いろいろな考えがあると自覚した
市役所を含めた周辺の再開発へのリクエストを共有できた
確かにありました。人の話は参考になります
顔をあわせて、あたたかみを感じて話すことがすごーくいいと感じました。会って話すことが大切ですネ
災害時に民生委員さんが高齢者の方に「まずは外に出て、自分が元気であることを知らして」「それが安否確認になる」とお話されていたのが良いと取り組みだと思いました
細かい地域の事情を新たに発見、創出ができました
どちらかというと自分がどうしたいかが分かった
明石市に対する愛を参加者のみなさんから感じました！
はい

4. そのほかの感想

市内に住んでいながら、明石の人々がどういう考え方を持っているか知ることができました。また参加したいです。
いろんな方とお話できて楽しかったです。若い人にもっとアピールできるとよいなと思います。（中学生・高校生など）
対応が早いなあとって嬉しかったのは公衆電話（市役所の）を車椅子ユーザーでも使えるようにすぐに動いてもらえたという話がきけたこと
参加できてよかったです
時間がいっぱいいっぱい。エリア愛とか、そのエリアの特性との関係が結びついていないのかな
地域編、これからも参加したいです。これからもタウンミーティング開催してほしいです
また来たいです。楽しく、興味深く、あつという間の時間でした
市長が多忙で心配。色々な年代の意見が聞けて良かったです。えんたくんのところにペン立てか小さい机がほしい…ペンが転がったり、バインダーが落ちちゃったりするので☺
今日のようなスタイルを他のエリアでもぜひ継続しては。市長の意図的中
多くの話を共有できました。楽しい市役所作り（アミューズメント）をぜひお願いします
図書館の在り方、高齢者の人、空家
いろんな事や意見を聞けて、本当に良かったです
楽しく刺激のある会でした。ありがとうございます
今後もさらに内容の濃いタウンミーティングを。充実させていただき、ありがとうございます
話をするのは少し難しいということがわかった。でも大人の人とこんな近いのは良かった。これからも地域の課題を見つけていきたい。時間があつという間に過ぎたからまた参加したい
楽しく参加させてもらいました。ありがとうございます
色々な人と話が出来ておもしろかったです

5. 今後、また参加したいと思うか

	そう思う	まあそう思う	どちらでもない	あまりそう思わない	そう思わない	無回答	件数
件数	21	5	0	0	0	1	27
割合	77.8%	18.5%	0%	0%	0%	3.7%	

6. 今後、とりあげてほしいテーマ

福祉行政
障害者
LGBTQ+
生きづらさ
マイノリティー
高齢者の居場所
教育レベルを上げる
役員の在り方
詐欺
高齢者の居場所
教育レベルを上げる
大学や研究施設の新設
観光資源
イベントやアート
自然
水防
大蔵海岸にある防災モニュメントを新市役所に持ってくる（防災意識を高める）
楽しい新庁舎づくり（遠さが気にならない、魅力ある市役所づくり）
新しい市役所の建設について
明石市と何かやってみたい企業 × 明石市の方と話してみたい
市と県の行政上の民意の実現に向けて可能不可能の相違
明石の新たな魅力づくり
明石エリアではなく明石全体として考えたい